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Infos m
airie 

Le mot du maire 

FRASNE DEMAIN 

 

En cette période de rentrée scolaire, 
nous pensons particulièrement à nos 
têtes blondes qui ont pris le chemin des 
écoles. Pour beaucoup d’entre eux, ils 
retrouvaient un établissement quitté 
quelques semaines plus tôt, pour d’au-

tres la rentrée prenait un air de totale 
découverte. Nous leur souhaitons à tous 
une rentrée placée sous le signe de la 
réussite et du bonheur. Nous concernant, 
nous avons placé cette rentrée sous le 
signe du changement. Nouveau logo 
tout d’abord, que vous allez découvrir 
au cours de ces pages, puis nouveau 
PLU. En effet, nous attaquons un chan-

tier majeur, outil indispensable pour 
accompagner tous ceux qui entrepren-
nent, tant dans le domaine économique 
que privé. Une révision programmée du 
PLU (Plan Local d’Urbanisme), néces-
saire à un développement harmonieux 
et indispensable pour Frasne demain.  

 

A l’occasion de cette nouvelle parution 
de Frasne infos, nous remercions, au 
nom du conseil municipal, toute l’équipe 
du comité des fêtes conduite par Jean-
Marie THIERIOT pour les animations 
qu’ils nous ont offertes durant les deux 
mois d’été. Nous voulons bien sûr parler 
de la fête de la tourbe et, à l’initiative 
de Lucien BÔLE, la mise en place de la 
confrérie des tireurs de tourbe. Notre 
ami François NICOD qui apporte sa 
disponibilité ainsi que ses compétences, 

en duo avec Jean-Paul LONCHAMP 
contribuent avec Lucien au complément 
indispensable à notre patrimoine natu-
rel que sont les visites des tourbières 
avec, chacun dans son domaine, leurs 
commentaires éclairés, ainsi que leur 
savoir faire. Nous n’oublions pas les 
jeunes du comité des fêtes qui, par leur 
implication, ont su créer l’animation et 
donner de leur temps à la préparation 
de la fête des myrtilles le soir du 1er 
août. Que ce soit pour les mercredis 

d’accueil, la fête du 14 juillet ou les 
diverses animations destinées aux visi-
teurs de passage, le comité des fêtes a 
su créer l’événement que chacun atten-
dait. Avec une équipe rajeunie dont les 
membres savent s’investir, ils peuvent 
changer l’avenir. Au nom de toute l’é-
quipe, nous vous souhaitons une bonne 
rentrée.  

Communiqué : 

Une réunion publique sera organisée cet automne pour  

vous informer et échanger avec vous autour des 2 dos-

siers suivants: 

• Assainissement 

• Projet RTE 
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Une nouvelle identité pour Frasne ! 

Ca y est, il est là ! 

Ce logo qui va nous identifier aux yeux 
de tous est né et bien né. Nous espérons 
que vous vous y retrouverez et qu’il 
vous plaira car vous le verrez partout 
ou Frasne figurera et ou la commune 
s’investira. 

Nous avons voulu associer au nom de 
Frasne des valeurs qui nous semblent 
caractériser Frasne et ses habitants. 

Tout d’abord, le TGV bien-sûr se devait 
de figurer au premier plan de ce logo 
car notre gare et les TGV qui la desser-
vent sont des arguments essentiels à 
notre développement et nous devons les 
mettre en avant plus encore que nous 
l’avons fait jusqu’à ce jour. 

Habitant Frasne, nous nous sommes peu 
à peu habitués à la présence du TGV  
dans notre gare et avons peut-être 
oublié le caractère exceptionnel et la 
chance que nous avons de disposer de 
ce moyen de communication que bien 
des villes nous envient. 

La présence de ce TGV sur notre logo 
évoque aussi la grande vitesse, le dy-
namisme la modernité et la technologie 
de pointe. Ce sont des thèmes qui sont 
chers aux acteurs de la vie économique 
et par ce biais, nous souhaitons attirer 
leur attention de manière plus active. 

Mais Frasne c’est aussi un patrimoine 
naturel exceptionnel.  

C’est la raison de la présence de ces 
randonneurs et de ce sapin. Associés 
aux trois vagues qui se trouvent sur les 

« bandeaux »,  ces éléments viennent 
souligner la présence de la nature à 
Frasne : ses sapins, ses étangs, ses zo-
nes humides, et bien-sûr ses tourbières. 
D’une part ces randonneurs invitent à la 
balade sportive au cœur de la nature 
et à sa découverte, d’autre part ils ins-
pirent le calme et la tranquillité de ceux 
qui veulent prendre le temps d’appré-
cier cet environnement magnifique. 

C’est donc aussi cette dualité qu’ il nous 
fallait retranscrire dans cet exercice. 

Les 2 couleurs retenues se sont imposées  
à nous rapidement : le vert pour la na-
ture et le bleu pour l’eau. 

Comme vous le voyez, un slogan vient 
renforcer le message et nous avons 
choisi : « Frasne … plein la vie ! ».  

Cela sonne comme une affirmation, une 

invitation à la découverte. Par cette 
astuce on peut croire lire « plein la 
vue » cela induit l’idée qu’il y  a des 
choses à découvrir à Frasne, mais éga-
lement génère une image dynamique et 
gaie, pleine de vitalité. 

La lecture du logo et de son slogan doit 
être immédiate et donc ne doit pas  
être parasitée par trop de messages 
qui au final ont l’effet inverse. 

Il fallait donc aller à l’essentiel, et c’est 
ce que nous avons essayé de faire. 

Bon vent donc à cette nouvelle signa-
ture pour Frasne et souhaitons qu’elle 
véhicule une image positive partout où 
elle sera vue. 

 

  Olivier Guyon 

« Frasne Notre Village » devient « Frasne infos » ! 
Le journal d’information municipale de Frasne se rajeunit et fait peau neuve. Il profite de la nouvelle 
identité affichée de Frasne pour relooker quelque peu sa présentation mais également changer de 
nom. 

« Frasne infos » plus court , plus facile à prononcer, plus moderne sera désormais votre rendez-vous 
trimestriel avec Frasne, son maire, ses conseillers, ses habitants, ses associations et ses entreprises.  

Sa formule ne change pas, vous retrouverez toutes les rubriques que vous connaissez déjà et vous 
aurez toujours la possibilité d’y écrire des articles si vous le souhaitez.  

Il s’agit donc essentiellement d’un changement dans la forme et non sur le fond. 

N’hésitez pas à nous faire parvenir vos remarques, commentaires et autres  suggestions, ils sont tou-
jours les bienvenus et nous permettent de nous améliorer pour votre plus grande satisfaction. 

        Olivier Guyon 

Infos m
airie 
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Le marché artisanal de Manon ! 

Cette locution semble sortie tout droit 
de la littérature de Frédéric Mistral ou 
de marcel Pagnol. Le Marché de Manon 
est une manifestation qui n’a pourtant 
rien à voir avec les marchés de Pro-
vence, mais qui aura bel et bien lieu à 
Frasne, dans une rue du village. Plus 
précisément la Rue des Marronniers. Ce 
marché se tiendra le samedi 3 octobre, 
de 9 heures à 18 heures et rassemblera 
plusieurs commerçants non sédentaires, 
proposant différents produits, tous issus 
de production artisanale ou tout simple-

ment « bio ». Manon CHANEY, étu-
diante en bac pro services en milieu 
rural, est apprentie à la mairie. Dans le 
cadre de ses études elle doit organiser 
une manifestation et, sous tutelle de la 
mairie, a choisi la mise en place d’un 
marché artisanal. Travail de prépara-
tion important, car il lui a fallu contacter 
un nombre important d’artisans, de 
commerçants, faire de la promo auprès 
des différents médias (radios, journaux, 
Internet) tout ceci lui prenant une partie 
importante de ses vacances d’été. Une 

quinzaine de commerçants ont dores et 
déjà confirmé leur participation à ce 
marché et, d’ici quelques jours, nous 
pourrons entendre sur les antennes des 
radios locales quelques messages an-
nonçant la manifestation. Bien entendu, 
le beau temps sera au rendez-vous, 
alors par une belle journée d’automne, 
le public viendra nombreux à ce mar-
ché de Manon auquel notre jeune ap-
prentie travaille depuis de longues se-
maines. Venez l’encourager ! 

Actualit
é 

Jacky Désarménien 
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Inauguration des aménagements pour l’ouverture au public des milieux naturels 

Le samedi 25 juillet 2009, à l’occasion 
de la 20e fête de la Tourbe, Monsieur 
le Sous Préfet de Pontarlier François 
Valembois, Monsieur le Sénateur et 
Président du Conseil général Claude 
Jeannerot, Madame la Vice Présidente 
du Conseil régional de Franche Comté 
Martine Péquignot, Monsieur le Prési-
dent de la Communauté de Commune 
Frasne Drugeon Claude Dussouillez, 
Monsieur le Maire de Frasne Philippe 
Alpy représenté par son 1er adjoint 
Jacky Désarménien et Monsieur le Vice-
Présidet de la CFD en charge des mi-
lieux naturels Jean Patoz ont inauguré 
les nouveaux aménagements pour l’ou-
verture au public des milieux naturels. 

Beaucoup d’atouts dans cette ballade: 
une nature préservée, un caractère uni-
que du point de vue de sa richesse éco-
logique ainsi que de sa conservation. 

Depuis 2004, le nombre de  visiteurs 
n’a pas cessé d’ augmenter. 

 Nous sommes passés de 5’000 à 
20’000 visiteurs d’après l’éco-compteur. 

C’est une nouvelle découverte de la 

réserve naturelle des tourbières de 
Frasne qui vous y attend. 

En bordure de la tourbière pour ne pas 
la détériorer, les paysages de prairies, 

Actualit
é 

d’étangs, de marais et de tourbières,  
se succèdent sur un linéaire total de 7.5 
Km.  

 Manon Chaney 

La fête de la tourbe a vu naitre « La Confrérie des Tourbiers » 

A l’occasion de l’ inauguration des nouveaux aménagements des tour-
bières et en marge de cette cérémonie, la confrérie des Tourbiers a vu 
le jour. 

« ...dans les règles de l’art ! » 

La remise de diplômes 

Signature de la charte 

Les tourbiers dans la tenue traditionnelle ! 
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Un nouveau service : le CLIC 

Un nouveau service personnalisé, 
gratuit et confidentiel pour les 
personnes de plus de 60 ans et 
leur familles :  

Le Centre Local d’Information et 
de Coordination (CLIC) a pour 
missions : 

Accueil, Information, Conseil, 
Orientation, Accompagnement… 

Pour toutes vos questions sur la vie 
quotidienne. 

Des professionnels à votre dispo-
sition (assistante sociale, coordina-
trice, secrétaire) 

 

Pour nous rencontrer :  

Dans nos locaux 29, Faubourg 
Saint-Etienne à Pontarlier ( face 
au standard de l’hôpital guichet 
unique santé / espace séniors) 

Du lundi au vendredi de 8h30 à 
12h et de 14h à 17h 

 

Rendez-vous possible en dehors 
de ces heures 

A votre domicile sur rendez-vous 

Vous pouvez aussi nous contacter 
par : 

Téléphone : 03 81 38 65 00 

Fax : 03 81 38 58 59 

Mail :  cl ic-hautdoubs@ch-
pontarlier.fr 

 

Bilan du forum santé du 28 juin 09 

Mme Renée Ryser Présidente de l’Asso-
ciation de Cardiologie Franche-Comté 
Club Cœur et Santé de Pontarlier s’est 
déclarée satisfaite des résultats à 
Frasne pour une première expérience 
et nous a communiqué les résultats sui-
vants : 

Nombre d’entrées : 160 

Nombre de dépistages de chlestérol, 
glycémie, etc… et prise de tension : 72 

Nombre de test auditifs : 42 

Nombre de test visuels : 27 

Formation « Aux gestes qui sauvent » et 

utilisation du défibrillateur : 40 

Enfants participant à toutes les activités 
sur le Forum : 30 

Actualit
é 

14 juillet 

Comme l’an dernier, les festivités du 14 
juillet se sont déroulées à la ferme de 
Cessay. Petite particularité cette année, 
c’est Frasne qui organisait les feux d’ar-
tifice de la CFD, également à la ferme 
de Cessay. Tout a commencé à 10 heu-
res, avec l’allumage des feux…du bar-
becue. Les gens qui le voulaient avaient 
la possibilité d’apporter leurs grillades 
et à midi, la cuisson pouvait commencer. 
Après l’apéritif offert par la municipali-
té, les convives pouvaient s’installer aux 
tables préparées par le comité des 
fêtes pour les repas du soir. Durant tout 
l’après midi, les jeunes élus du CMEJ ont 

proposé des gaufres et des jus de 
fruits, tandis que les membres de l’asso-
ciation de la salle des jeunes tenaient la 
buvette. Nos élus de la commission ani-
mation avaient préparé les jeux pour 
les enfants et, par un temps magnifique, 
les animations ont pu avoir lieu, en at-
tendant la manifestation principale, le 
repas du soir suivi du tir des feux d’arti-
fice. Dès 18 heures, les membres du 
comité des fêtes étaient à pied d’œuvre 
pour servir les repas et, avec l’efficacité 
qu’on leur connaît, tout s’est déroulé de 
façon parfaite. Dès 22 heures, le tir des 
feux a pu avoir lieu, in extremis avant 

un caprice soudain de la météo. Oh la 
belle bleue !! Oh le beau bouquet fi-
nal ! Ce sont en tout 250 repas qui ont 
été servis ce soir-là, et de nombreuses 
personnes sont venues s’ajouter aux 
convives pour assister au spectacle py-
rotechnique. Merci à tous les acteurs qui 
ont contribué à la réussite de cette com-
mémoration de la fête nationale, no-
tamment aux membres du comité des 
fêtes sans qui les repas du soir n’au-
raient pu être servis. 

  Jacky Désarménien 
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Des nouvelles de notre gare 

Nous nous souvenons qu’au printemps 
dernier, nos agents de la gare de 
Frasne avaient fait un ou deux jours de 
grève, manière de protester contre la 
suppression d’un agent de nuit en gare 
et aussi, contre la suppression annoncée 
d’une liaison Berne Paris TGV aller re-
tour. Cette suppression a pu se vérifier 
puisqu’à compter du 7 décembre pro-
chain, la liaison 9288 / 9281 Berne 
Paris et retour aura vécu. Nos élus se 
sont fortement investis, Philippe Alpy et 
Patrick Genre notamment, qui ont ren-
contré au mois d’août des responsables 
CFF et SNCF afin de parler de ce pro-
blème et surtout, évoquer le remplace-
ment des liaisons supprimées entre 
Berne et Frasne. Une solution semble 
être trouvée puisque apparemment, une 
rame dite « Colibri » devrait assurer les 
liaisons Berne – Frasne et retour. Ceci 
est employé au conditionnel mais c’est 
probablement le moyen de remplace-
ment qui sera mis en œuvre. Ce maté-
riel est Suisse et pour l’instant, n’est 
apte à rouler que sur le réseau CFF. 
Grâce à son aptitude à circuler sous 
deux courants électriques différents (en 

France, la SNCF exploite du 25 000 
volts alternatif et en suisse, du 15 000 
continu), cette rame de type automo-
teur, pourrait venir rouler sur notre ré-
seau. Il lui faut pour cela passer devant 
une commiss ion  appelée EPSF 
(Etablissement Public de Sécurité Ferro-
viaire), afin d’obtenir une homologation 
(ou agrément) dont le coût s’élève à 
400 000 €. Entre les CFF, la SNCF, la 
Région et les différents partenaires, un 
tour de table financier sera effectué et 
au bout du compte, ces fameux 
« Colibris » remplaceront les TGV sup-
primés entre notre gare et la capitale 
Fédérale. Selon les derniers renseigne-
ments obtenus, Monsieur Guillaume PE-
PY, Directeur Général de la SNCF, a 
signé un moratoire selon lequel les deux 
rames TGV restantes entre Berne et 
Paris aller retour continueront à circuler 
de façon certaine durant encore 5 ans 
et également, la pérennité des points 
de liaison franco-Suisse que sont Bâle, 
Genève et « l’Arc Jurassien ». Ce der-
nier point nous rassure car il conforte les 
liaisons par Vallorbe et Pontarlier. En 
tout état de cause, nous devrons dans 

tous les cas rester vigilants. 5 ans, c’est 
à la fois long et très court car l’avenir 
de notre gare ne doit pas dépendre 
d’une simple signature au bas d’un mo-
ratoire.  

  Jacky Désarménien 

Actualit
é 

Des Chinois en visite à Frasne ! 

Frasne qui accueille 

Frasne qui échange 

La gare de Frasne en grêve 

Frasne qui s’ouvre au monde extérieur, 
en accueillant, pour des relations tant 
professionnelles que cordiales, une dé-
légation chinoise. Au-delà de cet ac-
cueil, nos produits du terroir sont mis en 
valeur loin de nos frontières… 



Page 8 

Le point sur les dossiers sécurité. 

1 – Aménagements sur la place située 
devant le collège Emile Laoue :  

Des aménagements ont été créés sur 
cette place, ainsi que rue du Collège, 
afin de faciliter l’arrivée, l’arrêt et le 
départ des autocars et autres véhicules 
de particuliers. Les emplacements réser-
vés aux véhicules de transports en com-
mun se situent sur la droite de la rue 
(voir plan), permettant ainsi aux élèves 
de descendre et monter dans les bus 
sans traverser la rue. 

2 – Passages pour piétons grande rue :  

La réfection et les aménagements de 
cette rue (Route Départementale 471) 
dépendent uniquement des services du 
Département. Il a été simplement de-
mandé à la commune de déterminer les 
emplacements des passages protégés, 
ce qui a été fait. La pose des peintures 
semble tarder, mais un délai d’attente 
d’environ trois semaines, voire un mois 

est nécessaire avant de pouvoir appli-
quer de la peinture sur un nouveau re-
vêtement de ce type. Sans entrer dans 
certains détails techniques, il faut laisser 
le temps à certains produits hydrocar-
bures entrant dans la composition de 
l’enrobé de s’évaporer, sous peine de 
voir la peinture « cloquer » et c’est à 

La rentrée du CMEJ 

La première séance plénière de la ren-
trée du CMEJ a eu lieu vendredi soir. 
Presque tous les élus y assistaient, ac-
compagnés de Jean-Jacques, Jocelyne 
et Josiane. Les sujets les plus importants 
pour les conseillers en herbe ont été 
abordés, notamment le jumelage et le 
terrain multisports. Concernant le jume-
lage, nos jeunes élus ont défini le pays 
dans lequel une commune sera choisie. Il 

s’agit de l’Espagne, plus précisément 
d’une commune de Catalogne. Madame 
Droz-Vincent, professeur d’espagnol a 
été invitée à participer à la prochaine 
réunion de la commission culture anima-
tion, afin de lui demander conseil et de 
guider les jeunes dans leur démarche. 
Pourquoi un jumelage, qu’en attendre, 
quels échanges ferons-nous avec les 
Espagnols ? C’est pour tenter de répon-

dre à toutes ces questions que la pro-
chaine réunion aura lieu. Quant au ter-
rain multisports, les jeunes de la commis-
sion sport sont invités à venir à la pro-
chaine réunion du conseil municipal 
adultes – un mardi soir – afin d’expli-
quer ce qu’ils attendent de ce genre de 
structure. A nous, adultes, de répondre 
à leurs attentes, sachant que bien en-
tendu, les budgets n’étant pas élasti-
ques, nous ne pourrons pas forcément 
répondre favorablement dans l’immé-
diat à cette question. La commission 
environnement a soumis l’idée d’une 
journée sans voitures ; là encore cette 
question est à discuter. La question des 
crottes de chiens a une nouvelle fois été 
abordée. Tiens, les jeunes aussi ont re-
marqué… Ceci ne vous rappelle rien ? 
Une nouvelle journée nettoyage pour-
rait avoir lieu. Essayons en attendant 
d’être un peu discipliné et n’attendons 
pas sur les jeunes pour nettoyer les 
conséquences de notre négligence. Mer-
ci pour eux…  

  Jacky Désarménien 

La vie des 
commissions 

refaire… 

3 – Chemin de Combressand :  

Suite à la pétition de certains riverains, 
une limitation de vitesse à 30 Km / h, 
ainsi que trois ralentisseurs seront mis en 
place très prochainement. Nous étions 
simplement dans l’attente des fournitu-
res nécessaires et du marquage au sol. 

4 – Avenue des Sapins – priorité à 
droite :  

De nouveaux panneaux de part et 
d’autre de l’avenue soulignent la règle 
de la priorité à droite, nécessaire pour 
circuler sur cet axe, très large et rectili-
gne. Ce régime de priorité doit « en 
principe » obliger l’automobiliste à ra-
lentir. Une réflexion est à l’étude 
concernant l’intersection avec la Rue du 
Marais, laissant trop d’espace car 
beaucoup trop large, l’automobiliste en 
sortant a du mal à trouver le bon re-
paire. 

 

   Luc ORY. 

Place devant le collège 

Réunion de conseil des jeunes 
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Le PLU, énième retouche ? 

A plusieurs reprises vous avez pu lire 
dans les comptes-rendus des réunions 
du conseil municipal, ou dans "Frasne 
Notre Village" ou encore dans la presse 
locale, que la commune allait revoir son 
Plan Local d’Urbanisme. Pourquoi ? lors-
qu’un nouveau dossier nous est présen-
té, la première chose à vérifier, c’est la 
faisabilité du projet par rapport au 
contenu du règlement du PLU de la 
zone concernée. 

Si nous avons engagé autant de modifi-
cations, c’est que quelque part ce PLU 
dans sa forme actuelle, ne nous semble 
plus adapté, tant sur le plan dévelop-
pement économique que résidentiel. En 
effet, certaines zones à urbaniser sont 
aujourd’hui en attente d’évolution du 
règlement. Pour exemple, comment 
peut-on imposer, ici, une réservation de 
35% dédiée aux d’espaces verts, et là, 
à l’autre bout du village, dans une zone 
de même appellation, seulement 5% ? 

On est tous d’accord pour dire qu’il faut 
à chaque opération d’urbanisation ré-
server une large place aux espaces 

verts, mais nous nous devons aussi d’op-
timiser le potentiel foncier et par là 
même, de rentabiliser les infrastructures 
déjà existantes et souvent sous utilisées 
(réseaux d’eaux usées, adduction d’eau 
potable, électricité, téléphone…). Un 
autre exemple ? le règlement 
s ‘appliquant aux zones économiques, 
s’il ne grève pas les terrains de COS 
(Coefficient d’Occupation au Sol), ce 
qui va plutôt dans le bon sens, en re-
vanche interdit toutes constructions en 
limites séparatives ayant pour effet de 
réduire la capacité d’extension et d’em-
pêcher tout rapprochement ou jumelage 
d’entreprises, du type chaîne de mon-
tage ou mutualisation d’entrepôts. 

Il n’y a pas que le contenu du règlement 
qui est à revoir, il y a aussi sa géogra-
phie. Suite à une enquête diligentée 
par la DIREN (police de l’eau), menée 
pourtant après validation du PLU, de 
nouvelles zones humides ont été locali-
sées avec pour effet immédiat d’inter-
dire tout aménagement et construction à 
l’intérieure de ces zones. Résultat, les 
surfaces concernées, initialement pré-

vues pour être ouvertes à l’urbanisation, 
ont été revues à la baisse quand elles 
n’ont pas tout simplement disparu de la 
carte. Le développement prévu dans la 
dernière version du PLU n’est plus possi-
ble en l’état, il faut donc réfléchir à 
d’autres orientations. 

Vous le voyez, nous ne pouvons nous 
contenter de modifications ou révisions 
simplifiées qui reviennent maintenant de 
manière récurrente, et qui rappelons le, 
ont à chaque fois un coût financier. Il 
faut repenser complètement notre PLU, 
et seule une révision générale nous le 
permettra. Ce sera un chantier long et 
compliqué, qui nécessitera de nombreu-
ses réunions où le dialogue et l’écoute 
seront notre fil conducteur. Le dévelop-
pement pour les années à venir de no-
tre village, se doit d’être cohérent, har-
monieux et respectueux des intérêts de 
chacun. 

  

  Bruno TROUTTET 

La vie des 
commissions 

Ecoles : une rentrée sous le signe du renouveau 

Le jour de la rentrée, les prémices de 
l’automne se sont fait sentir. En effet, la 
météo plutôt morose encourageait plus 
à s’enfermer qu’à flâner. Rentrée sous 
la pluie, donc, qui a permis à de nom-
breux élèves du primaire de constater 
avec surprise que des travaux avaient 
eu lieu durant les grandes vacances. Le 
groupe xavier Marmier a subi d’impor-
tantes transformations, notamment des 
sanitaires, remplacés de fond en com-
ble. Couleurs sympas, remise aux nor-
mes et surtout, à la satisfaction des pe-
tites filles qui n’ont plus à endurer les 
odeurs nauséabondes ni à se retenir. 
Les élus responsables ont tenu à mettre 
l’accent sur l’hygiène et la prévention 
sanitaire de ces lieux qui, au long des 
années, étaient devenus difficilement 
supportables. Nous tenons à remercier 
Monsieur RYSER pour sa disponibilité 

durant ses vacances, qui a apporté ses 
idées pour la réfection des sanitaires.  

Côté scolaire, l’école primaire a ac-
cueilli deux nouveaux enseignants, Ma-
demoiselle Anne Laure BAUD, ainsi que 
Monsieur Yvan LHAOUCINE, remplaçant 
sur le secteur. 

A l’école maternelle nous saluons tout 
particulièrement Madame Elisabeth 
MARANDET dans ses fonctions de direc-
trice, ainsi que Madame DEFRASNE, 
nouvellement arrivée.  

Les effectifs de rentrée sont les sui-
vants : en maternelle, 91 enfants ont 
fait leur rentrée, + 4 qui arriveront 
avant Noël donnant un effectif total de 
95 enfants. Au primaire, six classes ont 
fait leur rentrée pour un effectif total 
de 145 élèves. C’est plus par rapport à 

l’an dernier ce qui est encourageant 
pour le maintien des classes. 

Juste un petit mot à propos du collège : 
un effectif de 329 élèves y est entré 
pour un total de 15 classes, soit trois 
classes de 3èmes, quatre classes de 
4èmes, quatre classes de 5èmes et 
quatre de 6èmes. Vous avez pu remar-
quer que certaines classes ont intégré 
des bungalows, installations provisoires 
le temps des travaux de remises aux 
normes des classes et couloirs du col-
lège, prévus par le Conseil Général. 

 

Maud FRANEY-SAILLARD 

Géraldine JEANNEY. 
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Enfin une chaussée praticable ! 

Après deux propositions qui n’ont pu 
aboutir en fin d’été 2008, la Grand 
Rue de Frasne (Départementale 471) 
vient de revêtir, pour partie, un tapis 
de velours. 

Nouvelle proposition, cette fois-ci, nous 
sommes le 1er juillet. Tout va aller très 
vite, reprise de caniveaux, tampons de 
regards, affaissements de chaussée, 
canalisations d’égouts défectueuses 
(repérées suite au passage de caméra), 
tout sera réalisé par l’entreprise JEAN-
NIN, disponible et réactive. 

L’emprise de la Rue de l’Etang, au ni-
veau de la place Girod jugée trop im-
portante sera réduite par la pose de 
nouvelles bordures. Période difficile 
pour la circulation, gène considérable 
pour les riverains, pourtant habitués de 
longue date aux désagréments de cette 
route. Ces différentes mises en œuvre 
sont à la charge de la commune. 

Sous l’égide du Conseil Général déci-

deur et financeur du revêtement, la 
départementale sera scindée en tron-
çons selon son état, jugé encore correct 
ou dégradé. 

La vie des 
commissions 

sé en trois jours. Ouf ! Notre acoustique 
est au repos… 

Maintenant, il faut réaliser le marquage 
au sol. Passages piétons, bandes de 
rives, cédez le passage, stops, tout est 
à refaire. Nous pensons bien évidem-
ment aux piétons, aux enfants, à la 
reprise des écoles. Seulement un pro-
blème se pose : on ne peint pas sur 
l’enrobé comme sur du béton sec. Il faut 
un temps de « ressuyage » de l’enrobé 
estimé à trois semaines. Ces travaux 
seront effectués par le Conseil Général 
(décideur et financeur, rappelons-le) 
entre le 12 et le 17 septembre. 

Merci au Conseil Général, aux entrepri-
ses pour ce bon travail. Un merci sans 
aucune mesure aux riverains qui ont 
affiché une grande patience envers tous 
ces désagréments rencontrés. 

 

 Jean-Paul BARTHELET. 

Le moment de ressortir les taille-haies, 
approche. Profitez-en pour rectifier 
vos haies lorsqu’elles empiètent sur le 
domaine public. Quelques trottoirs ne 
sont quasiment plus utilisables telle-
ment la végétation déborde. De 
même si votre haie se trouve dans un 
carrefour ou dans un virage, vous par-
ticiperez grandement à l’esprit 
« sécurité » en ajustant votre taille au 
plus près de votre limite. Par avance 
nous vous en remercions. 

 Bruno TROUTTET  

Entretien des haies 

« UN MERCI SANS AUCUNE 

MESURE AUX RIVERAINS 

QUI ONT AFFICHÉ UNE 

GRANDE PATIENCE ... » 

Lundi 17 août, début des travaux, mise 
en place de déviations qui ne donnent 
pas le sourire à certains riverains, aug-
mentation de trafic, vitesses jugées 
excessives. 

Le décapage de la chaussée s’effectue 
et, dans la continuité, le tapis d’enrobé 
est posé et compacté sur une longueur 
d’environ un kilomètre. Tout sera réali-

Une haie bien taillée : à imiter ! 

Cette maison acquise récemment par 
l’EPF (Etablissement Public Foncier) au 
nom de la commune sera, dans le cadre 
de notre politique d’aménagement ur-
bain, remise entre les mains des démo-
lisseurs dès cet automne. Cet espace 
aura une destination liée à la sécurité 
de tous. 

 

  Jacky Désarménien 

La maison Granclément 
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Pierre Boiteux de Frasne, a obtenu en 
juin sa  ceinture noire et a pris en août 
la présidence du judo-club de la Rivière 
Drugeon. 

Le judo club compte actuellement une 
soixantaine de licenciés de 5 à 50 ans. 

Les cours sont assurés par Vincent 
Vieille-Marchiset, ceinture noire 4eme 
dan, champion d’Europe et trois fois 
finaliste au tournoi de Paris, qui est 
avec le tournoi de Tokyo, une des plus 
grande rencontre du monde. 

Le projet du nouveau comité est en 
priorité d’obtenir une salle «dédiée » 
pour éviter le montage et démontage 
des tatamis avant et après chaque 
séance.  

Une demande en ce sens à été adres-
sée au Président de la CFD M. Dussouil-
lez. 

A terme, le club souhaite également 
s’ouvrir à l’ensemble des communes de 
la CFD pour ainsi créer une dynamique 
plus grande autour de ce sport qui est 
de plus en plus pratiqué en France et 
connaît actuellement un essor considéra-
ble. 

Actuellement, les cours, qui viennent de 
reprendre,  se passent à la salle du 
temps libre de la Rivière Drugeon. 

Il n’est pas trop tard pour s’inscrire ! 

Les inscriptions se font tous les mercredis 
à partir de 16h30 à la salle du temps 
libre de la Rivière Drugeon. 

Bientôt un Judo Club Intercommunal FRASNE – DRUGEON ? 

La parole a
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La commune investit dans les courts de tennis 

Depuis quelques années, les courts de 
tennis étaient devenus quasiment impra-
ticables. Du moins, la pratique des com-
pétitions y était impossible. Le tennis 
club de Frasne est une association dy-
namique et, à l’instar de son aîné le CS 
foot, elle forme des jeunes et participe 
à leur éducation sportive. C’est pour-
quoi elle se devait d’avoir des courts 
dignes de ce nom. Le conseil municipal 
a donc pris les choses en main et en a 
décidé la réfection totale des revête-
ments et peintures. Dès le printemps, 
une entreprise spécialisée est intervenue 
pour poser un enrobé, d’une part 
adapté à nos climats et d’autre part, 
apte à la pratique du tennis en compé-
tition. Et comme pour l’enrobé de notre 
grande rue, il a fallu attendre le sé-
chage complet et la résorption des rési-
dus d’hydrocarbure avant de pouvoir y 
poser les peintures et marquages au 
sol. C’est la raison pour laquelle les 

cours n’ont pas été utilisables avant le 
15 août. La pratique des compétitions 
va pouvoir désormais y avoir lieu, libé-
rant ainsi de façon substantielle la salle 
omnisports par beau temps. Au regard 
des investissements engagés, nous ap-
pelons au respect des installations et 
demandons aux utilisateurs d’adhérer 
au club par le biais d’une cotisation. 

Nous souhaitons au tennis club une ex-
cellente saison, ainsi qu’un bon tournoi 
sur des courts remis au goût du jour.  

 

  Jacky Désarménien 

Le club propose 3 séances d’essai gra-
tuites. 

Les cours se déroulent  

de 16h30 à 17h30 pour les débutants 
de 5 à 7 ans,  

de 17h30  à 18h30 pour les 7 – 9 ans, 

de 18h30 à 20h pour les plus de 9 ans. 

Les tarifs sont les suivants : 

- licence (obligatoire) : 32€ 

- cotisation trimestrielle : 29€ - tarif 
dégressif pour les 2eme et 3eme en-
fants d’une même famille. 

Renseignements au 06.80.08.68.90. 

 

  Le Comité 

Vincent Vieille-Marchiset, Pierre Boiteux 

Les 2 courts sont maintenant comme neufs 



Page 12 

Ski-club Frasne Drugeon 
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Les hospitaliers Franc-comtois Notre Dame de Lourdes 

C’est une association diocésaine, qui 
gère de façon bénévole l’accompagne-
ment des malades lors des pèlerinages 
à Lourdes. C’est une tâche qui demande 
courage, disponibilité et altruisme, tant 
le service aux malades et personnes 
atteintes de handicap est prenant. Pour 
la Franche Comté, les hospitaliers font 
partie des diocèses de Besançon et de 
Belfort / Montbéliard, leur présidente 
étant Madame Colette Bouche de 
Montbéliard. Une rencontre a donc eu 
lieu à Frasne dimanche 6 septembre, 
réunissant les bénévoles du diocèse de 
Besançon, sous la responsabilité de 
Monsieur Jean-Claude Defrasne de 
Pontarlier et de Jean-François Lépeule. 

Le personnel des hospitaliers, ainsi que 
des personnes malades sont arrivés à la 
salle d’animation dès 9 heures, accueil-
lis avec un café et des croissants, pour 
ensuite assister à la messe dans la salle 
polyvalente, animée par un groupe de 
jeunes musiciens et une chanteuse, notre 
chorale paroissiale étant de sortie ail-
leurs ce dimanche-là. Après l’office, tous 
les fidèles ont pu prendre l’apéritif 
dans la salle d’animation, avant de se 
retrouver dans la grande salle pour un 
repas servi à plus de 300 personnes 
par tout le personnel des hospitaliers. 
Au cours du repas, des malades, per-
sonnes handicapées et hospitaliers ont 
apporté leur témoignage sur leurs di-

vers séjours à Lourdes, écoutés dans un 
silence impressionnant, tant ils étaient 
émouvants. Moment fort s’il en est, le 
témoignage d’Anne-Marie relatant son 
arrivée à la grotte, tétraplégique à la 
suite d’un accident de la route et res-
sentant des fourmillements dans la 
moelle épinière, pour ensuite retrouver 
l’usage de sa main quelques jours 
après. Ce témoignage se passe tout 
simplement de commentaires. Les jeunes 
musiciens sont retournés sur scène pour 
improviser un émouvant Avé Maria de 
Gounod à l’orgue électronique et à… 
L’accordéon ! Le résultat est surprenant 
et, remis dans le contexte, tout simple-
ment remarquable. L’après midi s’est 
achevé avec l’arrivée sur scène d’un 
groupe folklorique Franc Comtois venu 
de Valdahon qui a connu un réel succès. 
Chacun a pu rentrer chez soi après 
cette rencontre empreinte d’émotion et 
de gaieté, dans une journée marquée 
par la sincérité et la générosité. Les 
bénévoles et malades des deux diocè-
ses se rassembleront en 2010 à Micro-
polis à Besançon, avant le prochain 
pèlerinage à Lourdes, pour des retrou-
vailles toujours fraternelles où chacun, 
malade ou hospitalier dans la même 
ferveur, laisse parler son cœur.  

 Jacky Désarménien 

Les activités du ski-club ont déjà repris,  
avec nos moniteurs Michel VUILLEMIN et 
Arnaud DURAND. 

Tous les horaires des entrainements sont 
disponibles sur le forum du site internet : 
skiclubfrasnedrugeon.free.fr 

Si vous êtes intéressés vous pouvez 
contacter Catherine VUITTON au 03-
81-89-74-89 

Agenda : 

- L’assemblée Générale du club aura 
lieu le vendredi 25  septembre  à la 
salle d’animation de Frasne. 

Une randonnée familiale accessible à 
tous est organisée le Dimanche 27 sep-
tembre aux Creux du Van (suisse). 

 

  Catherine Vuitton 

Les fidèles dans la joie et le recueillement 
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Société de pêche La Gaule Frasnoise 

Cette association a déjà publié quel-
ques articles dans ces pages, notam-
ment pour faire connaître ses activités. 
Deux manifestations ont marqué l’été, le 
concours de pêche du 4 juillet à l’étang 
du Moulin, puis la journée pêche à la 
truite du dimanche 23 août à la digue 
de l’étang Lucien. Les deux activités ne 
sont pas à confondre : le concours de 
pêche rassemble plusieurs concurrents 
au bord de l’eau durant trois heures, au 
terme desquelles est désigné un vain-
queur, celui qui a pris le plus de pois-
sons, au poids total des prises. Que 
chacun se rassure, les poissons sont gar-
dés vivants puis après la pesée, sont 
remis à l’eau. La journée pêche à la 
truite, elle, n’a rien d’un concours puis-
que chacun(e) est invité(e) à venir attra-
per sa truite, pêcheur amateur ou éven-
tuellement confirmé. Les membres de la 
société installent un barrage sur le cours 
du Lhotaud, en aval de la digue de 
l’étang Lucien. La retenue ainsi effec-
tuée constitue un joli petit bassin où 
l’eau reste courante et dans laquelle les 
truites évoluent comme à la pisciculture. 
C’est ainsi que de nombreuses person-
nes sont venues chercher leur repas de 

midi et celui du soir, tout en pouvant se 
restaurer sur place. Ces deux activités 
sont à renouveler car encore cette an-
née, elles ont connu un succès dont la 
société peut se réjouir. 

D’autre part, un chantier est aujourd’hui 

engagé par la commune et la société 
de pêche et non des moindre : le 
curage de l’étang du Moulin…à suivre ! 

 

  Jacky Désarménien 

Saviez-vous que notre club de pétan-
que était jumelé avec un club Vaudois ? 
C’est comme je vous le dis ! Tout d’a-
bord, remettons le jumelage dans le 
contexte. Voici quelques années, les 
membres d’un club de pétanque Suisse, 
en l’occurrence celui de Vuillerens dans 
le canton de Vaud, étaient en goguette 
dans notre région. En passant par chez 
nous, ils virent quelques boulistes jouer 
à la pétanque sur la place Girod. Voici 
alors nos amis Vaudois descendus de 
leur bus pour se mesurer aux pétan-
queurs Frainiauds. Sitôt dit sitôt fait, 
après quelques échanges et points mar-
qués, nos amis boulistes se retrouvent 
inévitablement autour du verre de l’a-
mitié et scellent une alliance d’amitié 
franco-Suisse. C’est ainsi qu’est né le 
jumelage entre la société de pétanque 
« Les Pieds Tanqués » de Vuillerens et 
l’association « La Pétanque Frasnoise ». 
Depuis, chaque année, nos boulistes se 
retrouvent le premier samedi de sep-

tembre pour une rencontre franco-
Suisse, empreinte d’amitié et de bonne 
humeur, une année à Frasne et l’autre à 
Vuillerens en terre Vaudoise. Le  samedi 
5 septembre a donc eu lieu une des 
traditionnelles rencontres annuelles, 
cette fois-ci chez nos amis Suisses. Sur 
les coups de 9 heures, le bus déchar-
geait nos Frainiauds, accueillis avec 
café et croissants, histoire de se mettre 
en forme avant de commencer les joutes 
toutes amicales. Avec une précision bien 
vaudoise, le concours pouvait commen-
cer à 10 heures pétantes, entre les 24 
doublettes réparties sur les douze pistes 
sablonneuses. Au cours du déjeuner, le 
syndic de Vuillerens Michel Maillefer a 
souhaité la bienvenue aux amis Fran-
çais, à laquelle a répondu l’élu présent, 
remerciant ses hôtes pour l’excellent 
accueil et l’apéritif offert par la munici-
palité, avec le vin de la vigne commu-
nale. La journée s’est achevée vers 21 
heures, à l’issue d’une finale réunissant 

deux doublettes Suisses et Française, 
ayant vu la victoire de cette dernière. 
Au cours de cette journée marquée par 
l’amitié, le syndic (le maire dans le can-
ton de Vaud) nous a fait part de leur 
projet de construction d’un boulodrome 
couvert, dans lequel il est envisagé de 
baptiser l’une des piste du nom de la 
commune de Frasne. Belle marque de 
fidélité en amitié. Affaire à suivre, 
donc, puisque les « autorités communa-
les » seraient conviées à l’inauguration 
au printemps prochain. Les membres 
des « Pieds Tanqués » y travaillent en 
étroite collaboration avec les élus, puis-
que le syndic Michel Maillefer est vice-
président de la société. Eh bien salut, 
puisque c’est toi…  

 

  Jacky Désarménien 

La pétanque frasnoise et ses amis vaudois 

Une belle journée pour tous à l’étang 
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Musicart’s 
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Reprise des cours à l’école de musique 
intercommunale MUSICART’S dès le 14 
septembre. 

Nous proposons des cours de formation 
instrumentale (flûte traversière, violon, 
violon-alto, percussions, clarinette, bat-
terie, saxophone, accordéon, piano, 
synthétiseur, trombone, trompette, gui-
tare acoustique, guitare électrique) 
ainsi que des cours de formation musi-
cale. Les  cours sont ouverts aux enfants 
à partir de 7 ans ainsi qu’aux adultes. 

La pratique collective est également 
très présente avec : 

L’éveil musical pour les 5-7ans. 

L’orchestre Junior qui regroupe des ins-
trumentistes à vent, à cordes et à per-
cussions. Il fonctionne  sous forme de 
stage le premier lundi de chaque va-
cances scolaires. 

Le Rock-Band pour les amateurs de 
rock... 

Les Hors  la Voix : chorale d’adultes, le 
mercredi soir.  

Danse sous forme de stages  aux va-
cances de la Toussaint, de février et de 
Pâques. Le premier stage aura pour 
thème les comédies musicales.  

9H-11H les 7/9ans et 11H-13H pour 
les 10/13ans 

Nouveauté : 

Ouverture d’une classe de musique de 
chambre sous la direction d’Anna Sime-
rey, professeur de violon et violon-alto. 

Pour tout renseignement ou inscription 
c o n t a c t e r  P a t r i c k  R a c l e  a u 
06.84.18.39.36. 

Concert de Noël  le 19 décembre à 
l’église de Frasne avec la participation 
des chorales «Les  Hors la Voix », 
« Saint-Martin du Drugeon » et l’Or-
chestre Junior  

Autres rentrées sportives 

Le 15 septembre a eu lieu la reprise 
des cours de gymnastique féminine. 
Entraînées par Honorine Henriet, di-
plomée des métiers du sport, vous 
avez le choix entre deux créneaux 
horaires : 18h30-19h30  ou 19h30-
20h30. Pour pratiquer le fitness, ren-
dez-vous au centre d’animation tous 
les mardis !! 

C o n t a c t  :  J o c e l y n e  P L A I S S E 
03.81.49.81.20 

Pour plus de détente le  QI GONG 
fait aussi sa rentrée . Cette gymnasti-
que traditionnelle chinoise est dirigée 
par Marie-Bernadette GUICHARDON 
tous les mercredi à 20h00. Cette asso-
ciation appelée « L’Envol du Phénix » 
fait aussi des permanences à Petite-
Chaux, La Ferrière -/s-Jougne et Mor-
teau. 

Contact : Marie-Bernadette GUICHAR-
DON 06.33.69.20.74 

Tous les jeudi, de la gymnastique est 
proposé au personnes âgées. De nou-
veau encadré par Jocelyne PLAISSE, 
cela se passera de 18h00 à 19h00 au 
Gymnase du Groupe Scolaire. 

 

Bonne rentrée à tous les sportifs !!! 

Tous à vos instruments... 

La valeur n’attend pas le nombre des années 
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Familles Rurales 

Le calendrier des activités à venir : 

En septembre… 

Reprise de l’atelier ‘’Loisirs Créatifs’’ un mardi sur deux, à 20h, à 
partir du mardi 22 septembre, dans les locaux de l’association, 14 
rue de la gare à Frasne. 

En octobre… 

Accueil de Loisirs Automne, pour les enfants de 4 à 11 ans, du 
lundi 26 au vendredi 30 octobre, de 9h à 12h et de 13h30 à 
17h. 

 En novembre… 

Vide grenier annuel de l’association,  dimanche 15 novembre, 
salle polyvalente à Frasne.  

 

Retour sur les Accueils de Loisirs de cet 
été ! 

 

Du lundi 6 au vendredi 24 juillet nous 
avons accueilli à l’école maternelle de 
Frasne, plus de 140 enfants de 3.5 ans 
à 11 ans.  Les thèmes du ‘’cirque’’ (1ère 
semaine) ou ‘’les pieds dans l’eau’’ (3e 
semaine) ont vraiment attiré les familles, 
puisque jusqu’à 70 enfants étaient pré-
sents par demi-journée. Au vu de cette 

réussite, il semble que les inscriptions à 
la demi-journée, très souples, répondent 
aux besoins des familles (tout en conser-
vant la possibilité des repas sur place). 
Traditionnellement les jours de sortie ont 
ravi les enfants de Frasne et des villa-
ges environnants, que ce soit à Mouthe 
pour apprendre les gestes du clown 
avec les professionnel Zucco, à Cessay 
avec une rencontre des centres de 
Chaffois et Levier, ou au Parc aquati-
que des Lagons à Chalain dans le Jura. 

L’équipe d’encadrement était composée 
de 7 animateurs : Anthony, Béranger, 
Caroline, Cécile, Laetitia, Pauline et 
Virginie, qui ont su proposer des activi-
tés manuelles et des jeux pour combler 
les enfants. Pour les plus grands, la veil-
lée et le mini camp, cette année à Ar-
bois (2 nuits sous la tente !) ont toujours 
autant de succès !  

 

En août,  35 enfants sont venus à notre 
semaine d’accueil, salle de la Mairie à 
Dompierre les Tilleuls, avec 20 enfants 
en moyenne par demi-journée. Cette 
semaine (du 19 au 25) avait été pro-
grammée pour répondre à une nouvelle 
attente des parents, en fin des vacances 
scolaires d’été. Cécile, Laure et Virginie, 
les 3 animatrices avaient préparé un 
programme à travers diverses activités, 
dont des grands jeux et des visites 
comme à la Maison de la Réserve à 
Labergement Ste Marie ou les tourbiè-
res de Frasne… Les enfants ont décou-
vert au rythme de la semaine les indices 
qui les ont conduit à trouver le dernier 
après-midi, l’animal mystère ! 

Pour tous renseignements,  
contacter le bureau de l’association,  
dans les locaux de l’école primaire,  

14 rue de la gare à Frasne (25560), 
03.81.89.85.07, 

 famillesrurales.fradom@wanadoo.fr 
 (permanence pour les familles :  

lundi, mardi, jeudi, vendredi et samedi 
 de 8h30 à 11h30.  

Les vacances au centre... c’était génial ! 
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Une nouvelle association à Frasne : Le HD Racing Team 
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Le HD Racing Team est une association 
de loi 1901 qui a pour but de faire 
découvrir la pratique de la moto sur 
circuit. 

Son siège est basé a Frasne et com-
porte 10 membres dont 5 constituant le 
bureau Pugin Mickaël Président, Vuille-
min Arnaud Vice-Président, Bressand 
Ludovic Trésorier, Hiltbrunner Marc Se-
crétaire, Tamborini Mickaël Vice-
Secrétaire. 

Cette association a vu le jour grâce à la 
passion de ces membres, le HD Racing 
Team organisera des manifestations 
variées comme des journées découver-
tes sur circuit, des repas, afin de pou-
voir financer une partie de leurs frais 
pour leur saison. 

Un site internet sera bientôt disponible : 
www.hdracingteam.fr  

Des ventes de tee-shirts et d'autres ob-

jets publicitaires sont également pré-
vues. 

N'hésitez pas à les contacter pour dé-
couvrir ce sport ! 

 

Pugin Mickael 

Président Du HD Racing Team 

Le club lors d’une sortie sur circuit 

La poignée dans le coin ! Quel angle ! 
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Le marché de Noël de « La Courtéchelle » 

La Courtéchelle est une association qui 
s’est créée il y a 3 ans dans le but d’or-
ganiser un marché de Noël à Frasne. 
Mais rapidement, l’association s’est fixé 
des objectifs : aider les personnes souf-
frant d’un handicap par l’achat de ma-
tériel médical, rompre la solitude des 
personnes âgées en milieu rural en or-
ganisant une animation à l’unité de 
vie… Ces interventions concernent toute 
la Communauté de Communes. 

Cette année, la Courtéchelle organise 
son quatrième marché de noël les 27,28 
et 29 novembre ; son succès est dû au 
dynamisme d’une quinzaine de bénévo-
les, membres de l’association. 

Ce marché de noël aura pour thème 
« les fleurs », Anne-Laure, notre fleu-
riste, vous émerveillera par ses shows 
floraux. 

Ci dessous, le programme détaillé de la 
manifestation : 

Vendredi 27 novembre: 

 20h30 : soirée avec « Les Dolipranes » 

Samedi 28 novembre: 

9/11h  Emission samedi chez vous avec 
France Bleu Besançon 

14h Ouverture du marché, 55 ex-
posants 

14h30 Création d’un bouquet géant 
dont les fleurs seront vendues au profit 
du Téléthon. 

16h Show floral 

19h Soirée fondue avec orchestre. 
Show floral. 

Dimanche  27 novembre: 

10h ouverture du marché 

Concours de la Coupe Espoir Départe-
mental des jeunes fleuristes Interflora. 

12h à 14h15 Restauration sur place 

14h30 Visite des clowns ZIG et ZAG 

16h      Show floral 

18h      Clôture du marché. 

Les bénévoles désirant participer à la préparation de ce marché durant ces 3 jours 
seront les bienvenus et peuvent contacter Evelyne LAMBERT au 03.81.89.74.83. 

La Courtéchelle organisera également le 14er festival de la chanson française le 
20 mars à la Rivière-Drugeon et le 27 mars à Frasne, Mr Jean Ferrat sera mis à 
l’honneur. 

           Le Comité 

Charmantes les mariées 

Expositions de peintures 

De nombreux stands 
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Le comité des fêtes de Frasne 

La parole a
ux associat

ions 

Le comité des fêtes de Frasne se com-
pose de 35 bénévoles, dont certains 
font partie de l’équipe des tireurs de 
tourbe. Le comité des fêtes achète, en-
tretient et met à disposition des associa-
tions et particuliers le matériel lui ap-
partenant (tables, banc…) 

Le comité est adhérant à l’association 
de la Chaux d’Arlier, lui permettant de 
bénéficier de matériel plus important 
(chapiteaux, tables, bancs, friteuses…) 

Le comité des fêtes a organisé cette 
année une randonnée raquettes le 28 
février avec Lucien au Forbonnet qui 
s’est terminée par une fondue devant le 
chalet des chasseurs, il a participé éga-
lement au balisage et à la tenue d’un 
ravitaillement à Cessay pour la Ran-
donnée des Fruitières. 

Des corvées sont réalisées pour entrete-
nir et améliorer le sentier des Tourbiè-
res, ainsi que le parcours de Cessay. 

A l’occasion des « mercredis d’accueil » 
à Cessay, des randonnées ont été or-
ganisées et nous avons confectionné et 
servi les repas du soir à la ferme 
(morbiflette, roëstis, fondues). 

Avec quelques associations, nous avons 
également servi des repas à Cessay 

pour le feu d’artifice du 14 juillet et, à 
l’occasion de la 20ème fête de la Tourbe 
au Forbonnet, nous avons mis en place 
« La Confrérie des Tourbiers ». 

L’équipe des jeunes du comité des fêtes 
a organisé un bal pour la « Nuit des 
Myrtilles » et toute l’équipe du comité a 
servi un repas à Cessay (cochon à la 
broche). 

Pour le reste de l’année, il nous restera 

à participer avec l’association « La 
Courte Echelle » au marché de Noël et, 
les jeunes du comité organiseront 
comme ces dernières années le 
« Nouvel An des Jeunes ». 

 

 

Jean-Marie THIERIOT, Président. 

la dernière fondue de l'été sera aussi délicieuse que les précédentes 

Les bénévoles du comité des fêtes préparent la 
morbiflette pour 150 personnes 
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Le dossier 

Une semaine au centre de secours de Frasne 

Samedi 25 Avril 

14h00, début de la séance de formation pour les 25 JSP de la section, aujourd’hui, les cours 
se portent sur le LSPCC pour un groupe et manœuvre incendie pour l’autre. Les séances de 
formation ont lieu tous les samedis de 14h00 à 17h15. 

16h30, contrôle des niveaux sur les véhicules du CS par le responsable mécanique, égale-
ment adjoint au chef de centre. 

Dimanche 26 Avril 

08h30, Manœuvre de l’équipe de permanence jusqu’à 11h00. 

10h15, le Chef de Centre, le lieutenant Emmanuel Poulin effectue les tâches administratives. 
Tous les soirs de la semaine également, au retour de son travail, un passage au cs s’impose 
afin de contrôler les mails et divers courriers arrivés durant la journée et contrôler du bon 
fonctionnement du centre. 

12h26, le VSAB est déclenché pour porter assistance à une personne de 80ans commune de 
Dompierre les Tilleuls suite à une carence d’ambulance privée. 

16h14, départ VSAB pour une chute de scooter commune de Bonnevaux, SMUR Pontarlier 
en renfort. 2BL. 

Lundi 27 Avril 

08h26, départ VSAB pour un accident du travail dans une scierie commune de Vaux et 
Chantegrue. 1BG 

20h00, visite médicale organisée par l’infirmière du centre pour les CPI du secteur. 

Mercredi 29 Avril 

10h51, départ CCFM pour feu de VL commune de Bonnevaux, CCR Pontarlier en renfort 
car manque de personnel. 

12h20, alors que le personnel du CCFM finit le réarmement, un départ arrive au CS pour 
engager le VSAB, VLFSM avec Médecin Cne pour AVP VL contre un Bus transportant 35 
enfants. Moyens engagés en renfort sur l’intervention : 3 VSAV de Pontarlier ainsi que 
VSRM, VSAV Mouthe, VPI Rive Gauche, VLU Gpt Sud, 2 Equipes SMUR, hélicoptère de la 
REGA Suisse. Bilan, 1BG incarcéré dans la VL, 1 enfant BL dans le bus. La suite de l’inter-
vention se terminera au CS après le réarmement des véhicules autour d’un repas improvisé. 

21h16, départ VSAB pour une assistance à personne en gare de Frasne. 

Jeudi 30 Avril 

18h08, départ VSAV + VLCG + Médecin Capitaine pour AVP VL contre un arbre avec 
début d’incendie D9 commune de Bonnevaux. FPTGP + VSRM Pontarlier en renfort ainsi 
que SMUR. 1BG incarcéré.  

20h53, alors que le VSAB et encore en cours de nettoyage et désinfection suite à l’interven-
tion d’avant, une demande de secours est faite pour un footballeur qui s’est fracturé le poi-
gnet en face du CS. 

Vendredi 01 Avril 

13h31, départ VSAV pour une dame de 77 ans qui a chuté avec traumatisme dans son 
jardin commune de Frasne. 

Pour continuer à sauver des vies et protéger les biens, nous avons besoin de pompiers. 
C’est pourquoi, vous pouvez venir nous rendre visite le dimanche matin à la caserne 
afin de prendre des renseignements et pourquoi pas, vous engager dans la grande 
aventure pour devenir Sapeur-Pompier Volontaire et ainsi donner un peu de votre 
temps au service de la population. 

      Caporal chef COMTE Florian 
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La page de
s écoles 

Quelques impressions d’enfants le premier jourQuelques impressions d’enfants le premier jourQuelques impressions d’enfants le premier jourQuelques impressions d’enfants le premier jour…    
« Si on avait les mêmes à la maison, ce serait merveilleux ! » 

« Il y a même un WC pour handicapé. » 
« Les couleurs sont gaies, c’est bien pour l’école. » 
« On dirait les toilettes d’un restaurant ! » 
« Ces toilettes ressemblent à un arc en ciel ! » 
« On claque des doigts et la lumière s’allume ! » 
« Avec les pictogrammes, on ne peut pas se perdre : les garçons n’iront 
plus chez les filles ! » 
« Maintenant, les toilettes sont plus belles que les classes» 
 

Un grand merci à la municipalité ! 

Quelle surprise à l'école Xavier Marmier pour la ren−Quelle surprise à l'école Xavier Marmier pour la ren−Quelle surprise à l'école Xavier Marmier pour la ren−Quelle surprise à l'école Xavier Marmier pour la ren−
trée : Des sanitaires tout neufs !trée : Des sanitaires tout neufs !trée : Des sanitaires tout neufs !trée : Des sanitaires tout neufs !    

Ouvert 

Fermé 



En bref 
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Gare de Frasne 

Nouveaux horaires d’ouverture de la gare 

Du lundi au jeudi : de 4h10 à 21h30 

Le vendredi : de 4h10 à 23h00 

Le samedi : de 5h40 à 21h30 

Les dimanches et fêtes : de 6h15 à 23h00 

Nouveaux horaires d’ouverture du guichet voygeurs 

Du lundi au jeudi : de 4h30 à 11h15 et de 13h35 à 21h10 

Le vendredi : de 4h30 à 9h55 de 10h20 à 17h00 et de 17h50 à 22h30 

Le samedi : de 5h50 à 12h30 et de 13h35 à 21h10 

Les dimanches et fêtes : de 7h40 à 14h30 et de 15h50 à 22h30 

La gare est un espace non-fumeur, merci d’éteindre votre cigarette 

Renseignements par téléphone au 36.35 (0,34 € TTC la minute)  

ou par internet www.voyages-sncf.com 

Communiqué à l’intention des 16-25 ans 
Si vous avez des soucis dans le cadre de votre 
insertion / formation professionnelle, n’oubliez 
pas que Mme Boillin conseillère en formation se 
tient à votre disposition et assure une 
permanence en mairie le mardi de 9h à 11h 
les 6 octobre  10 novembre et 8 décembre. 

Elle peut aussi vous recevoir à Pontarlier :  

4, rue de la Paix (Tél. 03 81 46 54 61) 

Nous pouvons constater que depuis l’année 2004, le nombre de 
permis de construire est en constante augmentation. Ceci est dû au 
nouveau lotissement Les étangs, situé à la sortie du village, direction 
Bonnevaux. 

Maintenant les statistiques de l’année 2008 et 2009 :  

 

Nous pouvons donc voir, que le nombre de permis de construire 
entre 2008 et 2009  a augmenté de 15,4%. 

Et d’autre part, nous constatons que le nombre de déclaration pré-
alables (DP) a lui aussi augmenté de 7.3%.  

Alors, nous pouvons donc dire que la commune de FRASNE n’a pas 
eu une chute  sur le nombre de permis de construire comme le dit le 
magasine Libération « Le nombre de permis de construire a chuté 
de 32.2% entre le mois d’avril et le mois de juin »  mais une aug-
mentation de quelques pourcents.  

 

     Pauline Jacquin 

          Stagiaire cet été à la mairie 

Analyse de l’extension de Frasne  

L'urbanisation de Frasne

0

5

10

15

20

25

30

35

40

2004 2005 2006 2007

Les années

le
 n
o
m
b
re
 d
e
 p
e
rm
is
 d
e
 

c
o
n
s
tr
u
ir
e
 s
u
r 
la
 c
o
m
m
u
n
e
 

d
e
 F
ra
s
n
e

Permis de

construire 

  

Nombre de 
permis de 
construire 

nombre de décla-
ration préalable 

(DP) 

2008 13 41 

2009* 15 44 

* le données de 2009 sont à fin aout 
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Une entrep
rise à la lo

upe 

Nature Bois Energie 

Le bois est la raison de vivre pour les 
deux associés. La société a vu le jour 
début 2007, à FRASNE 

Chacun a crée sa propre entreprise de 
bûcheronnage-débardage il y a 6 ans 
pour Romain Roux et  5 ans pour Sté-
phane Petite 

A la fin de l’année 2006, les deux jeu-
nes entrepreneurs ont décidé d’associer 
leurs compétences pour créer une nou-
velle entreprise. - la société Nature 
Bois Energie -, orientée vers l’énergie-
bois. “Cette nouvelle société a rejoint  
la zone du pôle bois de Frasne « Ô 
QUARTIER BOIS ». 

Les deux  entrepreneurs de travaux 
forestiers décident pour compléter leur 
activité de se lancer dans la production 
et la vente de bois énergie ou plus 
exactement « la plaquette forestière ». 

Le but de produire de la plaquette 
forestière est de valoriser le bois qui n 
est pas commercialisable pour les scie-
ries. C’est principalement du bois issu 
des cimes des arbres, du nettoyage 
des parcelles, des communaux, chutes 
de bois ”. 

Ce produit s’adresse aussi bien aux 
collectivités qu’aux particuliers qui op-
tent de plus en plus pour des chaudiè-
res à plaquettes lors du renouvellement 

de leur chaudière à mazout. Le bois-
énergie devient d’une part une démar-
che écologique et responsable avec le 
réchauffement de notre planète et 
d’autre part une démarche économique 
puisque à terme ce sont des dépenses 
moins importantes“. 

Pour comparaison au mazout, cette 
énergie revient minimum deux fois 
moins cher au niveau budget chauf-
fage. 

Nous assurons la livraison de plusieurs 
chaufferies dans le Doubs et le Jura 
soit un rayon d action d une centaine 
de kilomètres. 

Dans la nouvelle ère du temps de l 
énergie renouvelable, de nouveau mar-
chés voient le jour, alors nous réagis-
sons pour nous agrandir davantage. 

Pour faire face à la crise nous sommes 
obligés de nous remettre en question    
chaque jour pour faire évoluer au 
mieux notre entreprise et pour mieux 
répondre aux demandes de notre 
clientèle c est pour cela que le  projet 
d agrandissement d une plate forme 
de 3 ha sur la commune  de FRASNE 
verra le jour en 2010, ainsi que l inves-
tissement d un gros broyeur d une puis-
sance de 500 chevaux. 

Actuellement nous livrons près de 8000 
m3 de plaquettes, ce chiffre devrait 
doubler d ici 2 ans. 

Parallèlement à cela nous exploitons 
des grumes de résineux destinées aux 
scieries locales. Pour  répondre plus 
facilement à la demande, 2 salariés 
bucherons complètent l’entreprise.  

Avec le récent investissement d une 
pelleteuse-abatteuse forestière nous 
produisons 5 000 m3 de stères-billons 
destinées aux papeteries, aux scieries 
mais également pour l’approvisionne-
ment de notre société. 

Nous sommes confiants, l’image de la 
filière bois  n’a jamais été aussi por-
teuse qu’en ce moment. 

Romain Roux et Stéphane Petite 
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SNTP Une nouvelle entreprise de TP à Frasne.  

« Après 2 années au lycée technique de 
Dijon et 2 années au lycée profession-
nel des techniciens du bâtiment et tra-
vaux publics à Rumilly, je suis parti tra-
vaillé à Lausanne ou j’ai été conducteur 
d’engins puis conducteur de travaux. 

Après cette expérience suisse, j’ai tra-
vaillé chez Roland Jeannin à Censeau 
comme chef de chantier. 

En juillet 2007, j’ai créé ma propre 
entreprise ! 

Je me suis installé dans les locaux de 
l’entreprise de mon frère Stéphane et 
son associé, Romain Roux, Nature Bois 
Energie, rue du Moulin, à proximité de 
la scierie LORIN. 

Je travaille régulièrement en collabora-
tion avec les Chalets Claudet à Frasne,  
Bâti 2000 aux Granges-Narboz ainsi 
qu’avec mon ancien employeur Roland 
Jeannin.  

Les secteurs d’activité les plus représen-

tatifs sont les terrassements de maisons 
et collectifs, les bâtiments industriels, la 
création de pistes forestières, les amé-
nagements extérieurs ainsi que la viabi-
lisation de terrains, la démolition et 
l’assainissement. 

Une de mes préoccupations est de 
continuellement investir, malgré la crise, 
afin d’apporter un service de qualité et 
j’espère développer mon activité en 
2010 par l’embauche de personnel 
qualifié.  

D’autre part, j’envisage l’acquisition de 
terrain pour la construction de locaux 
qui me permettront une meilleure orga-
nisation et poursuivre l’extension de 
mon activité au-delà des frontières de 
notre région. » 

 

Anthony Petite 

Une entrep
rise à la lo

upe 

Ces 2 jeunes entreprises de Frasne ont été victimes d’une erreur informatique qui 

les a empêchées de figurer sur le répertoire professionnel du précédant CFD Info. 

Nous avons souhaité réparer cette erreur qui était nôtre en leur permettant de 

figurer exceptionnellement simultanément dans notre rubrique « Une entreprise à 

la loupe ». Voilà qui est chose faite ! 

Anthony Petite 



Calendrier des manifestations 

Urgences (SAMU) 15  (portable 112) 
Gendarmerie  17 (portable 112) 
Pompiers  18  (portable 112) 
 
Médecin de garde     3966 
(après 20h ou le week-end) 
 
Médecins Dr Chesnel     03 81 49 81 14 
 Dr Humbey 03 81 49 84 57 
 Dr Jeannin     03 81 89 72 88 
 
Pharmacie      03 81 49 81 50 
 
Assistante sociale    03 81 38 87 60 
 
Drogue/alcool/tabac info service 0800 231 313 
 
Accueil sans-abris / SAMU social 115 
 
Enfance maltraitée  119 
 
Dispensaire de Frasne    03 81 49 83 59 
 
Cabinet dentaire      03 81 49 81 32 
 
Cabinet vétérinaire     03 81 49 81 48 
 
Kinés  : Ugo Fays  03 81 89 72 42 
 Pascal Marchand    03 81 49 84 78 
 
Taxi     06 76 70 61 54 
 
Mairie   03 81 49 83 17 
     mairie-de-frasne@wanadoo.fr 
     (du lundi au samedi 8h30-12h)  
 
Communauté de communes CFD 03 81 49 88 84 
   Syndicat-drugeon@wanadoo.fr 
 
Déchetterie      03 81 89 88 06 
   lundi, jeudi de 14h à 17h (14h à 19h en été)  
   et samedi 9h à 12h 
 
Bibliothèque  
   1er et 3ème ven. du mois 16h30 à 17h30 
   Samedi 14h à 15h 
 
Halte garderie  03 81 89 77 49 
 
Relais petite enfance     03 81 46 94 49 
   ou 
   06 89 64 86 88 
 
A.D.M.R.      03 81 89 87 68 
       lundi-mercredi-vendredi de 9h à 12h 
 
Familles Rurales    03 81 89 85 07 
 
Écoles 
      Maternelle     03 81 89 72 77 
      Groupe Xavier Marmier   03 81 49 83 74 
      Collège Émile Laroue      03 81 49 81 01 

Mémento : 

Responsable publication : 
 Olivier Guyon 
 
Équipe rédactionnelle : 
 Fabienne Courdier 
 Jacky Désarménien 
 Elodie Lanquetin 
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Etat civil 

Bienvenue à … 

Lola Chagrot née le 19 juillet 09 

Sasha Pilloud née le 31 juillet 09 

Bryan Lefèvre né le 18 août 09 

Roxane Jacques née le 05 septembre 09 

Nina Pesenti-Defrasne née le 05 septembre 09 

Les naissances 

Les mariages 

Félicitations à … 

Leslie Cioccolini et Yvan Vernerey le 25 juillet 09  

Magalie Pugin et Jérôme Nicod le 15 août 09 

Nathalie Oberti et Jacques Michoulier le 29 août 09 

Les décès 

Au revoir  à … 

Jean Favre le 05 juillet 09 

Jeannette  Capelli le 30 juillet 09 

Lucien Michaud le 15 août 09 

Crédit photos: 
 Jean-Jacques Courty, Lucien Bôle, Olivier 
Guyon 
Coordination : 
 Christel Guyon, Manon Chaney 
 
Nombre d’exemplaires 850 
 
Mail rédaction :  olivier.guyon.25@gmail.com 

Novembre 
 
Samedi 7 et dimanche 8 :  
Week-end chantant avec chœur et création... 
 
Samedi 14 et dimanche 15 :  
Tournoi de basket. 
Dépôt vente AFR. 
 
Samedi 21 : 
Bal du tennis. 
 
Vendredi  27 Samedi 28 et dimanche 29 :  
Marché de Noël 
 
Décembre 
 
Vendredi 4 et samedi 5 :  
Téléthon 
 
Samedi 19 : 
Bal du foot. 
 
 

Septembre 
 
Samedi 19 :  
Tournoi de basket. 
 
Octobre 
 
Samedi 3 :  
Marché artisanal et bio de Manon 
 
Dimanche 4 :  
Choucroute paroissiale 
 
Dimanche 18 :  
Spectacle organisé par le Conseil Général 
 
Samedi 31 : 
Bal du basket . 
 
 

Infos & 
pratique

 


